

CLARITO

PERIÓDICO GRAN DECIDOR DE VERDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre 1 peseta
Número suelto 5 céntimos

Redacción y Administración:
Calle Sta. Ana, núm, 5

No se devuelven los originales

La correspondencia debe dirigirse al Administrador
Los trabajos irán firmados, siendo responsable su autor.

Semana desastrosa para el Sr. Torras Villá

Triste a sido la semana para el Sr. Torras Villá, porque en todos los actos que se han celebrado no le ha guiado la fortuna sino al contrario, el clamoreo a sido general contra él, ya en su conferencia, ya en el mitin que se celebró el domingo y ya en la velada que celebró «La Unión Liberal» el mismo día.

Para dar conocimiento exacto de estos clamoreos generales en todos los actos celebrados durante la semana, los detallaremos por partes ya que el tiempo nos es propicio para ello.

Empezamos pues por su conferencia, dejando por lo alto esto de sus *buenas* administraciones porque ya lo dijimos en nuestro pasado número, pero hay dos puntos que vale la pena de hablarlos en serio, máxime habiendolos expuesto el mismo.

Dijo que los obreros, deben asociarse y fundar una caja de resistencia para defender sus intereses y unidos como un solo hombre podrán así luchar con toda seguridad de ventajas.

Esto dicho por un fabricante como él, a dado lugar a muchos y sabrosos comentarios ya que los obreros saben que todo lo que dijo sobre este particular, lo dijo porque habia perdido la carta de navegar, como vulgarmente se dice, máxime si se tiene en cuenta que su casa tiene el número uno en explotación.

Muchos eran los obreros que censuraban vivamente sus palabras, diciendo que solo podia pronunciarlas un desaprensivo como él, toda vez que no a muchos dias al irse a celebrar un mitin para tal fin, fué suspendido por la Autoridad, con orden de detención de todo forastero y el Sr. Torras, exclamaban, no interpuso su influencia para que se celebrara dicho acto sino que brilló por su ausencia.

Respecto al llamamiento que hizo a los obreros para que procurasen ingresar dinero para el Hospital-Asilo aun habian mas censuras por parte de estos, exclamando muchos ¿como quiere que ingresemos dinero para el Asilo, si con lo que ganamos no tenemos lo suficiente para cubrir nuestras mas parentorias necesidades?

Este Sr., decian, que su casa es el número uno y que sus obreros son de los mas explotados, atreverse a decir semblantes disparates, es la burla mas grande que puede hacer de la clase proletaria. Si fuese lo que nos dijo en su conferencia empezaría por practicar lo que predica, pero es muy natural que el pintar no es como el querer.

Además, mostraban su indignación por aquello de «el Asilo sirve para vosotros» diciendo muchos que si no sirve para él, es debido a la explotación que ejerce en sus talleres y que si todos los de su índole lo hicieran igual, no hay duda alguna, que todos tendríamos que refugiarnos en dicho establecimiento benéfico.

Las censuras eran grandes, mostrando algunos su indignación por tal burla, diciendo que esto no podia pasar sin una enérgica protesta porque es intolerable que uno de los mas explotadores, venga a burlarse de las necesidades de los obreros.

En el mitin que la «Juventut Nacionalista» celebró en «La Unión Liberal», el joven Maestro Sr. Vaguér, censuró vivamente a los que, en lugar de proteger la Escuela Neutra que existe en dicha casa, llevaban sus hijos a los Frailes y Mongas, como también censuró acremente, a las Autoridades locales porque no hacian otra cosa que *pastichos* políticos, en vez de proteger la cultura e instrucción para el obrero, diciendo que no se ocupaban en exterminar el vicio ya que en esta casa no podeis giraros en parte alguna que no encontreis una mesa de juego.

La generalidad de los que asistieron en dicho mitin, observaron que cuando el Sr. Vaguér pronunciaba estas censuras, tenia la vista fija en un palco que ocupaban los Sres. Torras y Montañá, siendo el tema general a la salida por todo el mundo; y en su peroración el Sr. Vaguér, fué objeto de entusiastas aplausos.

También fué objeto de censuras el que, el Sr. Torras Villá no tomara parte en la velada que «La Unión Liberal» celebró el domingo con motivo de conmemorar el cuarentidos aniversario de la entrada de las hordas carlistas, toda vez que siempre hace gala de su democracia (?) y su órgano